

CHARRON Janine, Berthe, Thérèse née DESLIS (11/2/1942 Couture-sur-Loir « en vie »)

Janine CHARRON a pratiqué la pédagogie Freinet pendant toute sa carrière après l'avoir connue au cours de sa scolarité. Scolarisée à 4 ans ½ dans une petite école à 2 classes, elle a connu cette pédagogie pendant quelques années. Elle a apprécié l'autonomie dont elle disposait, la coopération, la solidarité (a été présidente de la coopérative scolaire à l'âge de 8 ans, a organisé des voyages scolaires avec la classe : découverte de la mer, du Mont-St-Michel...).

Entrée à l'Ecole Normale en 1957, elle trouve qui était Freinet, sa pédagogie, fait un exposé sur ce pédagogue. Au cours de sa carrière d'enseignante (maternelle, primaire, stage CAEI à Tours, classe de perfectionnement, I.M.E. de Thorigné-sur-Dué puis de Parigné-l'Évêque, et secrétariat de CCPE pour terminer), elle a toujours pratiqué cette pédagogie même au secrétariat de CCPE où, en accord avec l'IEN, elle a associé les enfants, les parents, les services intervenants auprès des enfants pour les prises de décision d'orientations.

Membre du groupe départemental de l'Ecole moderne de la Sarthe à partir de 1966 puis membre du secteur Enseignement spécialisé de l'ICEM dès 1968, ensuite a été responsable de ce secteur quelques années jusqu'à l'arrêt de la commission et de la revue en 1993. A relancé le secteur après le congrès de Rennes en 2000, a participé à la brochure de l'ICEM n° 47 (2005) « Intégration scolaire et adaptation, l'affaire de tous mais pas tout seul » avec CD Rom inclus.

Autrice d'articles in *Le Nouvel Educateur*, ainsi que différents articles dans la revue *Chantiers dans l'Enseignement Spécialisé*, en particulier n°9 mai 1988.

A participé aux Amis de Freinet dès les années 1980, a siégé au C.A. dès 2001, elle en fut secrétaire de 2006 à 2014.

Janine Charron a été un des membres de l'équipe d'organisation de la RIDEF de Saint-Herblain (2010).

Depuis sa retraite en 1999, accompagnatrice dans une association de lutte contre l'illettrisme « Lire et Comprendre pour Vivre » à La Flèche (72), depuis 2015 accueille presque exclusivement des personnes d'origine étrangère (adultes et jeunes scolarisés) pour l'apprentissage du français. Responsable de cette association comme co-présidente ou vice-présidente. Y est toujours en 2023.

Fille d'un ouvrier boulanger, Janine Charron a épousé le 16 février 1963, Raymond Charron (1935-2015), charpentier et tubiste. Ils ont eu 2 enfants, Patrick et Florence.